
最新汽修专业工作体会 汽修培训的心得
体会(通用7篇)

在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？以下是小编为大
家收集的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

汽修专业工作体会篇一

作为一名汽修专业老师，我在黄梅职业技术学校待了三年。
在三年的专业教学中，我思考了很多，收获了很多。

汽车维修专业是理论和实践相对紧密结合的专业。丰富的理
论知识是学习汽修专业的基础，熟练的实际操作能力是检验
理论的最好标准。

理论是基础，但是如何让学生学好这个理论，真的是一个很
大的问题。汽车维修的理论知识没有其他学科有趣，理论教
学枯燥。如果采用传统的教学方法，枯燥的课堂往往会让一
些学习积极性差的学生昏昏欲睡，从而大大削弱课堂的教学
效果。

多元化教学方法提高学生学习积极性

在教学中，我个人认为不应该局限于黑板和粉笔。我们应该
广泛利用现有的设备和资源来丰富课堂，使之“活跃”。上
课放一小段视频，介绍今天课上提到的部件的结构或工作原
理，先给学生一个视觉冲击；然后对实训室移走的实物进行
分析讲解，让学生对这一部分有一个初步的了解；然后组织
学生小组讨论，共同研究这一部分；最后老师总结了一下，
举例说明我们在现实生活中是如何运用所学的知识的，这个
成分在现实中有什么用处，让学生深刻的记住今天所学的知



识以及在生活中的应用。为了提高学生的学习兴趣和积极性，
也提高了课堂教学效果。

理论是基础，实践是标准，走理论联系实际的教学路线

但培训不是一个简单的操作，需要我们老师不断引导学生分
组练习，互相监督，发现问题，讨论问题，同时解决问题。
这样才能提高学生的操作能力。学生可以为他们学习有用的
操作技能。需要在实训中检验理论，在理论中寻找实际操作
方法。不断引导学生思考和发现才能提高。

如何保持学生的学习热情是学生学习的关键

汽车修理专业需要大量的实践训练。为了让学生熟悉每个部
件的工作原理和内部结构，我们需要不断地拆卸和组装一个
部件。一开始学生学习的动力很大，但往往只持续几周，然
后学习热情就开始下降。这个我想了很久。我经常带着学生
逛黄梅的各大修理店，带他们参观我们的校外培训基地，现
场操作，让学生保持车的新鲜感，感受到学习的知识和技能
可以在现实生活中运输。同时，我经常表扬学生，鼓励他们，
保持他们的学习欲望，保持他们的学习热情。

以上是我这三年教学工作的一些感悟。如有不足请指正。

汽修专业工作体会篇二

“时光飞逝，日月如梭。”转眼间，时间悄悄从我手中溜走。
在这一个多月的实训中，我体会到了很多东西；同时对我有
很深的感情；为我以后的学习打下了很好的基础。

实训期间，掌握了汽车发动机、底盘、车身、电气设备的使
用、维护、调整和安装的标准方法。也懂汽车检测维修系统；
熟悉汽车各部分；并掌握了检测工具的.使用；汽车各系统故
障诊断和排除的一些简单技巧。



实训对我们每个人都很重要。通过实践和我们所学的理论相
结合，很容易理解和学好这个专业。总之，虽然实训很枯燥，
但是学到了更多的技能。

在实践中，大师告诉我们，要想学好这个专业，必须有很强
的实践技能，所以要求我们动手勤奋，操作熟练，掌握实践
技能。同时也要求勤于思考，善于把所学与实践、与生产、
与生活结合起来，不断总结，逐步培养举一反三的能力。这
样才能成为一个有技术能力的合格人才，才能学好这个专业。

这次实训，我学到了很多知识，我就不举例了。但我知道，
我们的工作线需要真正的技能，不怕苦不怕脏，才能成为真
正的技术人才，才能真正做好这份工作。

看到老爷们一个个油头粉面，黑手，从早干到晚，干得丈夫
都有点缩水。但是，如果选择这个专业，一定要做好。子曰：
“三百六十行，每行出状元”。无论什么工作统计都不容易，
不简单，怎么做到不痛苦？在学习中我明白，只有虚心请教
有经验的老师，多动动手动脑，才能做好这份工作。

汽修专业工作体会篇三

20xx面7月，我在温州xx4s店进行电工实习。在这一 年的时
间里，我对汽车维修服务站的整车销售、零部件供应、售后
服务、维修以及信息反馈等有了一定的了解和深刻体会。

1、通过生产实习加深对汽车专业在国民经济中所处地位和作
用的认识，巩固专业思想，激发学习热情。

3，开拓我们的视野，增强专业意识，巩固和理解专业课程

3、通过现场维修实习和企业员工的交流指导，理论联系实际，
把所学的理论知识加以印证、深化、巩固和充实，培养分析、
解决工程实际问题的能力，为后继专业知识的学习、课程设



计和毕业设计打下坚实的基础。

布线

现在越高档的车，其电控部分越复杂，传感器越多，其线路
非常繁多。在安装时要特别注意其走向和每条线束的用途。
否则就会出现线束太短或过长等问题。这要求修车师傅对车
的线路走向要非常熟悉。在接插线合时要特别注意观察对接
两个插头孔的大小、孔位、颜色等特征。

装仪表和工作台

仪表总成的电路是现代集成电路，只需要将相应的插头插在
上面即可。工作台上要安装空调风量控制口、负驾驶位置安
全气囊和固定工作台的.支架等部件。

实习收获及总结

总的来说这次实习给了我两个方面的收获：工作环境的适应
与社交；理论与实践的结合。

这次生产实习给了我个宝贵的人生经历，我对自己的专业有
了更为详尽而深刻的了解，也是对这几年大学里所学知识的
巩固与运用。在实习中我的理论同实践进行真实地接触，思
维和现实有了结合点。这些都对我的观念起着或潜移默化或
震撼的作用。从这次实习中，我体会到了实际的工作与书本
上的知识是有一定距离的，并且需要进一步的再学习。但这
短短的3周实习时间远远不能够对一个行业做深入地了解，对
专业技能有较大的提高，所学所见都是肤浅的、粗略的。

实习中也让我对自己的众多不足有了一个清洗的认识：做事
不够踏实沉稳，社交能力有较大的提升空间，专业英语不够
扎实。



汽修专业工作体会篇四

今年我在xx汽车公司的实习即将结束了，通过这段时间的实
习工作，使我自身在专业上知识和其它各方面都有了长足的
进步，通过实习工作我对汽车有了更深刻的了解，通过工作
使我得以迈进更高的汽车行业的门槛，走上汽车开发这条道
路，从此努力成为一个优秀的汽车人。可能有很多人工作在
汽车行业，但并不是每个人都机会去拆车，公司花费了大量
的人力、财力和物力，为我们提供了十分难得的拆车的机会，
为我们的迅速成长提供了良好的条件，我想每一位新员工都
该对公司的付出表示感谢，对作为技术中心的成员感到自豪
和骄傲。在拆车的过程当中我得到了督导、指导老师以及很
多同事的帮助，每次有不懂的地方他们总是细致耐心的解答，
在那里只要你用心去发现去学习总能学到很多知识，可以搞
懂很多看书看不明白的问题，当然这主要要感谢那些热心帮
助我的各位督导、指导老师和同事。

通过拆车实习我收获了很多东西，了解了汽车的基本构造和
基本知识，增强了团队合作精神，真正在工作中体会到了团
队合作的重要性，同时也增强了积极面对和克服困难以及吃
苦耐劳的能力，为以后对工作的适应打下了比较好的基础。

对于整车的拆解我们遵循着严格的流程，有着明确的分工，
每个班分成三个组——主拆组、分拆组和数据登录组，这都
对我们顺利的完成拆车实习起到了十分重要的作用。在正式
的拆车之前我们首先对车辆的整车姿态进行了测量，对车辆
的各个姿态进行拍照。在此之后有做了些拆车之前的准备工
作，例如断电、放水和放油。之后我们进入了正式的拆解环
节，在现场督导的指导下整车的拆解紧张而有序的进行。首
先拆的是四门两盖，由于大多数同事没有拆车的经验，所以
在拆的时候都没有找到技巧导致拆的比较慢。然后开始拆保
险杠和翼子板。在拆车之前我一直都认为保险杠都是用金属
等强度比较到的材料制造的，但是拆车的时候发现我们拆的
车的保险杠是塑料的，感觉到有些难理解，保险杠是塑料的



在汽车发生交通事故的时候又怎么起到保险的作用呢？通过
别人的讲解使我走出了保险杠必须是金属制造的这个误区，
原来采用塑料也有其优点。

乘用车上的保险杠的主要作用是在碰撞的时候可以吸收掉部
分能量，从而保证车辆乘员的安全，我们这个车前保险杠后
面没有吸能块，其他的两辆车有吸能块，这样其吸能效果可
能会更好。此外保险杠还可以起到装饰的作用，同时还可以
减轻车辆的重量，我想可能还和行人保护有关系吧。还有原
来我对汽车的各个灯的名称和作用也不是很清楚，通过电器
科室的陈工的讲解是我了解了汽车各个灯的名字和作用，之
后我又请教了我们班的宋督导进一不加深了对车灯系统的了
解，从而分清了远光灯、近光灯、位置灯、制动灯、转向灯
和倒车灯。像这样的事情还有很多，我想如果要不是参加车
辆的拆解实习我现在还是一个车盲，连最基本的汽车常识都
不知道。再此之后我们又先后拆解了车辆的底盘部分包括离
合器—变速器、前桥、后桥、前悬、后悬以及制动和转向的
相关构造，之后移除了发动机。

在整车的拆解之中没有去拆发动机和变速器，只是将发动机
和变速器在离合器那里断开。在断开离合器之前也在书上看
过离合器的构造，但是看了一段时间还是没搞明白怎么回事，
在拆解离合器之后我向几个比较明白的同事请教了相关的问
题，在他们的耐心解答之下我基本上搞明白了离合器的工作
原理。有时候有些东西并不能通过看书来搞明白，通过观察
事物和别人的讲解理解起来就相对容易很多，以后在工作做
要学习的东西还有很多，在学习的过程当中必须要注意方法，
利用正确的方法可以得到事半功倍的效果。

拆解的过程充分的体现了团队合作的重要，在拆解的过程当
中，很多人在干不同的工作，各个工作之间要相互配合，否
则就很容易出现差错。比如说如果拆的人干的太快，做记录
的可能会跟不上，这样就容易记错，还会影响到后面的数据
登录工作；每一步拆解之前都要进行拍照，这就要起拆解人



员和拍摄人员要协调一致，同时还要做照片的记录工作还要
同记录人员相配合。

由于我们过一段时间后就会调换一下工作，因此我们每个人
都对不同的工作有所了解，都做过拆车的每个环节。除了拆
解之外零部件的信息整理以及数据登陆工作也十分重要，而
且相对来说有些枯燥，但是这两项工作却需要更加细致认真。
标准件的测量相对简单一些，只要测量一些公称直径、螺纹
长度、端部厚度、端部直径以及重量的一些关键信息。而一
些零部件就要复杂一些，不仅要测量长、宽、高等基本的尺
寸还要对其进行空位的分析，有些零部件的孔多达十几个到
几十个，而且有些空的测量比较困难，这就需要细心和耐心，
此外还要对其附加信息做好记录。数据登录的工作更是如此，
面对大量的数据、图片和表格更加容易出现错误，因此每项
工作每个环节都要大家的细致耐心，需要大家的努力和合作。

除了整车的拆解之外我还参与了凯美瑞座椅的拆解，还和我
们底盘科传动组的同事一起拆解了凯旋和爱丽舍的变速器。
原来以为座椅是比较简单的，但是通过参与东风李尔的工作
人员拆解座椅使我认识到汽车是的座椅也并不是那么简单的，
在座椅的设计过程当中要考虑到很多的问题，比如说成本、
制造工艺等问题。由于自己以后从事的就是和传动相关的工
作，所以在拆解两个变速器的时候更加认真和用心，弄清了
很多以前不是很明白的问题，分析了它们各自的换档机构，
对比了两种变速器的优劣。两个变速器虽然都产自一个公司，
大体的结构也很相近，但是在细节上还是有很多的差别的。
比如说二者倒档轴上的道档齿轮，虽然都是通过倒档拨叉直
接来拨动的，但是凯旋的变速器可以保证该倒档齿轮在任何
的时候都是和输入轴一起转动的进而保证了在挂倒档的时候
三个倒档齿轮都是同步的，而爱丽舍的变速器就没有这样的
结构。

学到了很多东西的同时也暴露了一些问题。在开始拆车的时
候什么都比较新奇，因而还是比较有干劲的，到最后几天打



白车身的时候由于工作比较不好干也比较枯燥于是就不是很
积极。自己也应该反省以下，以后的工作不可能什么时候都
是新的内容，如何在保持自己工作的积极性就显的`十分重要，
必须向那些一直积极工作的同时学习。

要感谢公司提供这么好的机会，也要感谢热心帮助过我的人，
使我通过拆解实习学到了很多的东西，为以后的工作储备的
一些相关的知识，此外在拆车的过程当中，还知道了在设计
过程中应该注意的问题，比如说尽量减小零部件的质量，设
计时要考虑到加工工艺，要用合适的工艺和材料以减小成本，
尽量使设计合理便于安装和维修。拆车实习虽然只是我们工
作的开始，在以后的工作之中还有更多的东西要去学习，但
我们从中学习到的知识和正确的工作方法却可以带到以后的
工作中去，只要我们坚持不断的学习，坚持正确的工作方法，
不管以后在工作中遇到什么样的难题最终都会迎刃而解的。

汽修专业工作体会篇五

20xx年7月，我在东风雪铁龙4s店进行电工实习。在这一年的
时间里，我对汽车维修服务站的整车销售、零部件供应、售
后服务、维修以及信息反馈等有了一定的`了解和深刻体会。

1。通过生产实习加深对汽车专业在国民经济中所处地位和作
用的认识，巩固专业思想，激发学习热情。

3，开拓我们的视野，增强专业意识，巩固和理解专业课程

4。通过现场维修实习和企业员工的交流指导，理论联系实际，
把所学的理论知识加以印证、深化、巩固和充实，培养分析、
解决工程实际问题的能力，为后继专业知识的学习、课程设
计和毕业设计打下坚实的基础。

布线



现在越高档的车，其电控部分越复杂，传感器越多，其线路
非常繁多。在安装时要特别注意其走向和每条线束的用途。
否则就会出现线束太短或过长等问题。这要求修车师傅对车
的线路走向要非常熟悉。在接插线合时要特别注意观察对接
两个插头孔的大小、孔位、颜色等特征。

装仪表和工作台

仪表总成的电路是现代集成电路，只需要将相应的插头插在
上面即可。工作台上要安装空调风量控制口、负驾驶位置安
全气囊和固定工作台的支架等部件。

实习收获及总结

总的来说这次实习给了我两个方面的收获：工作环境的适应
与社交；理论与实践的结合。

这次生产实习给了我个宝贵的人生经历，我对自己的专业有
了更为详尽而深刻的了解，也是对这几年大学里所学知识的
巩固与运用。在实习中我的理论同实践进行真实地接触，思
维和现实有了结合点。这些都对我的观念起着或潜移默化或
震撼的作用。从这次实习中，我体会到了实际的工作与书本
上的知识是有一定距离的，并且需要进一步的再学习。但这
短短的3周实习时间远远不能够对一个行业做深入地了解，对
专业技能有较大的提高，所学所见都是肤浅的、粗略的。

汽修专业工作体会篇六

*年**月到**月，我在东风日产专营店进行维修实习活动。在
这三个月的时间里，我对汽车4s店的整车销售、售后服务、
维修、信息反馈等有了一定的了解和深刻体会。

东风日产专营店是一个拥有东风日产车定点、配套、直接提
供的一流维修设备：举升机、轮胎动平衡机、车身校正架、



烤漆房、四轮定位仪等，还拥有先进的进口检测仪器：nissan
电脑检测仪、点火测试仪、雪种机等，及使用于维修业务的
计算机网络。宽敞、整洁的业务接待大厅和服务周到的客户
休息室为客户提供舒适的环境，宽敞的维修车间，设置十几
个标准工位充分满足维修作业的需要。规格齐全，优质纯正
的配件是日产系列车辆运行的安全保证。该店是一个大型
的4s店，销售服务的车型有：天籁、颐达、骐达、帕拉丁、
轩逸、骊威、骏逸等几种车型。

这家店不但拥有一批高素质、高技能的汽车维修技术人员，
而且从国内、外购进一批先进的汽车维修检测设备。例如：
电脑检测分析仪、喷油清洗分析仪、四轮定位仪、atf自动循环
清洗……等等。使得该厂软、硬件兼备且完善。

在这三个月的实习中，我对汽车的保养以及保养的必要性有
了深刻的理解。

1、清洁汽车外表，检查门窗玻璃、刮水器、室内镜、后视镜、
门锁与升降器手摇柄是否齐全有效。检查散热器的水量、曲
轴箱内的机油量、油箱内的燃油储量、蓄电池内的电解液液
面高度是否符合要求。检查喇叭、灯光是否齐全、有效，安
装是否牢固。检查转向机构各连接部位是否松旷，安装是否
牢固。检查轮胎气压是否充足，并清除胎间及胎纹间杂物。
检查转向盘的游动间隙是否符合标准;轮毂轴承、转向节主销
是否松动。检查离合器和制动踏板的自由行程是否符合规定。

2、检查轮胎螺母、半轴螺栓、钢板弹簧骑马螺栓和u形螺栓
是否牢固可靠。起动发动机后，察看仪表工作是否正常，倾
听发动机有无异响。检查车辆有无漏水、漏油、漏气、漏电等
“四漏”现象。检查拖挂装置工作是否可靠。

3、发动机油的更换。发动机机油的作用主要是对发动机进行
润滑、冷却、密封、清洁、防锈、防腐……若没有机油，汽
车的心脏就不能正常运转。使用矿物油，一般5000公里换一



次机油。4、汽车制动液检查与更换：汽车行驶一定的时间就
要检查制动液，必要时需更换。制动液在使用一定时间后，
会出现沸点降低、污染及不同程度的氧化变质，所以应根据
气候、环境条件、季节变化及工况等及时检查其质量性能，
做到及时更换。普通工况下，制动液在使用2年或5万公里后
就应更换。原则上，不同型号的制动液不能混用，以免相互
间产生化学反应，影响制动效果。不同车型，使用的制动液
也往往不同。制动液有矿物油型制动液、合成型制动液等类
型。

然而，给我印象最深的不单单是专业的实习，还包括实习的
一些体会。

实习工作的认识：

大学生实习活动是一个从大学生活到社会工作的一个过渡阶
段。学校和社会的差别很大，有些同学在学校时，对自己以
后工作的事情考虑得少，准备得少，一旦步入社会，自己心
理上就一片空白。在踏入社会时，对于自己到底要干什么工
作，自己有什么技能，是什么料，都不是很有把握。因此，
实习就显得尤为重要。

实习和正常上班没有什么两样。如果实习时就没有方向，那
么，以后工作了，想找到方向就可能会走弯路。还有，对于
许多同学来说，先就业再择业是最好的。毕竟自己在学校里
接触社会少，专业实际操作和运用能力与实际工作要求还是
有一定的差距。不要一开始就想着自己要找到一份好工作，
自己专业内的工作，自己喜欢的工作，这样是不够切合实际
的。

汽修专业工作体会篇七

作为一名汽修专业课教师，我来到黄梅理工学校已经有三年
了，在这三年的专业教学中，我思考了很多也收获了很多。



汽修专业是一个理论和实践结合的相对紧密的专业，丰富的
理论知识是学习汽修专业的基础，熟练的实践操作能力是检
验理论的最佳标准。

我们的教学现状大部分时间是待在课堂，然而汽修专业的特
点决定了汽修专业必须走向实践。长时间的课堂教育会使学
生的学习积极性降低，这样会不利于教学。合理的安排实训
能够及时的让学生体会到学的东西有用，只有这样才能持久
的提高学生的学习积极性但是，实训并不能是简单的操作，
这中间需要我们的教师不断的去指导，让学生分组实训，相
互监督，发现问题，找到问题，讨论问题，同时解决问题。
只有这样学生的操作能力才能提高。学生才能学到对他们有
用的操作技能。要做到在实训中检验理论，在理论中发现实
践操作方法。不断的引导学生去思考，去发现才能有提高。

如何保持学生的学习积极性，是学生学习的关键

汽修专业需要大量的实训，为了让学生熟悉每个零部件的工
作原理和内部结构，我们需要不断的对一个零部件进行拆解
和装配，刚开始学生们学习积极性很高，但是往往只持续了
几个星期以后学生的学习积极性就开始走下坡路。在这一点
上我想了很久，我时常带着学生在黄梅的各大修理厂走动，
带着他们到我们在校外的实训基地参观和实地操作，这样让
学生们保持对汽车的新鲜感，让学生们感觉到学习的知识和
技能能够在现实生活中得到运，同时我还会时常的夸奖学生，
鼓励学生，让学生保持对学习的渴望，保持学生的学习积极
性。以上就是我这三年的教学工作中的一些感悟，有不到之
处敬请各位老师指正。


